市民と議会との語る会実施報告書

日時	令和3年11月17日(水) 午後7時30分~午後8時30分
会場	味真野公民館
出 席 議 員	前田修治、城戸茂夫、安立里美、題佛臣一、吉田啓三、小玉俊一
参加者(市民)	14名
	司会:前田修治
開会挨拶・司会・記録	報告:安立里美
	記録:題佛臣一
【1部】	
9月定例会概要報告	【意見】
(報告者)安立里美	なし
	a vir
【2部】 意見交換会	1 班 Q:旧今立町の鞍谷川遊歩道において新在家と新堂にはトイレがあるが、
	中間地点にないため不便である。
(1 54) 進行:前田修治	A:トイレの使用率や市民の要望をまとめた上で必要であれば提言を行っ
記録:吉田啓三	ていく。
	Q: 栗田部の交通、公園の整備を行ってほしい。また栗田部体育館が廃止
(2班)	され、どのようになっていくのか教えてほしい。
進行:城戸茂夫	A:現地を確認し、必要であれば要請する。また跡地の売却に関しては聞
記録:題佛臣一	いておらず、調査する。
	Q:越前市にハチの巣の駆除依頼を電話でしたが、場所が分かりにくく説
(3班)	明に20分以上かかった。市役所と同じ地図で説明できるようにならな
進行:安立里美	いものか。
記録:小玉俊一	A:同じ地図を使用することは、地図の更新なども含めてなかなか難しい
	ところがある。何かいい方法がないか持ち帰らせていただきたい。
	Q:花筐小学校に公民館が移設され、前の道が混みあうことが予想される。
	除雪が間に合わないので、融雪装置を付けていただきたい。
	A: 融雪もすぐにはできないので、除雪作業をやりやすくスムーズにやっ
	ていただけるように依頼する。
	Q: 先の市長選挙で財政について越前市が危ないようなことが議論になっ
	ていた。議員が財政をチェックしたうえで、大丈夫なのか。
	A:言われる通り半世紀に一度の街づくりにおいて箱物のハード事業が重
	なった。2年後がピークとなるがその後は低下していく。健全化比率

においても大丈夫な範囲にある。我々もチェックは随時行っているの でそこまで悲観することはない。

- Q:若者が買い物に行くのに県外へ出ていってしまう。市内に大型商業施 設を誘致していただき市内にお金を落とせるようにしてほしい。
- A:現在、新幹線越前たけふ駅前において、大型商業施設の誘致が検討されている。われわれも誘致に対して賛成をしていきたいと思う。
- Q:武生中央公園ばかり整備して他の公園の整備はどうなっているのか。 順番が決まっているのか。花筐公園の整備をお願いしたいがやっても らえるのか。
- A:都市公園の整備計画は経年で決まっていると思われる。地域からの要望を、どのような整備をやっていただきたいのか、出していただくといいと思う。
- Q: うちにも高齢者がいるが、介護認定を受けても施設に入ることができない。どの施設も順番待ちであり、どうにかならないものか。
- A: 越前市内の養護老人施設は満杯の状況であることは承知している。これから増えてくる中でどのように進めればいいのか、議会でも議論していく。
- Q:旧今立ではふれあいプラザと粟田部体育館が廃止され、新たに新設していただけると聞いていたが、そのような予定はないと言われた。そういった施設の跡地を売却しているがそのお金で新設はできないのか。
- A:議会でも当時説明があった。スクラップアンドビルドという中での計画が示されていないように記憶している。今後も旧今立出身議員を中心に要請していくといいと思う。

2 班

- Q:官民連携プロジェクトのまちづくりを進めようとしているが、地権者 との交渉は戸田建設がやっているのか。また、事業の進め方が見えて こないが、鉄塔の問題等はどのようにして解決するのか。
- A:地権者との交渉は戸田建設だけで進めるのではなく、市も全面的にやっていかないと事業が進んでいかないと思う。また、地権者との交渉も含め、北陸新幹線越前たけふ駅前周辺整備は、今回、市長も変わったことから、新幹線開通までに進めないといけない事業や5年、10年と中長期的に考える事業に分けて考えることになると思われる。また、事業を進める中での様々な課題があり、土地所有者に税制優遇措置が当てはまらない事やエリア内の高圧送電線の鉄塔12基の埋設には約50

億円かかると言われていることから、土地交渉のできるところから進 めると思われる。

Q:北新庄地区は南北の農道も含め道路整備があまり進んでいないのでは ないか。

A:各地区の平等な道路整備を行わないといけないと考えるが、担当課に 聞き取り調査後に回答する。

Q:サンドームから東に向かう道路整備はどのようになっているのか、また、三里山トンネルの進捗状況は。

A: 戸谷片屋線を東に延伸することについては、三里山トンネルについて 国・県へ要望している。しかし、まだ具体的な整備計画は示されてな い状況である。

Q:村国山トンネル開通の進捗状況は。

A: 県への最重要要望として出しているが、アクセスの問題や地権者との 課題があるので、精査しながら進めて行くことになる。

Q:子育て支援の一環で1万円のクーポン券が発行されたが、期間の問題 などがあり一部の店に集中しているのではないか。実態調査はしてい るのか。今後、クーポン券等を発行する場合は、市内全体の店に行き 届いた考え方で取り組んでほしい。

A:問題がないか各担当課と聞き取り調査をしたうえで、後日、回答する。

Q:仁愛大学への歩道も含め道路整備が進んでいないと思われる。 また、センターラインが見えないところもある。グリーンベルトも含めて要望を出しているが、返答がない。

A:危険と思われる個所は早急に対応しないといけないので、調査し、後 日回答したい。

Q:今回、料金改定されたが、まだ高いと思うが安くならないのか。

A: それぞれのメーター口径によっても変わってくるが、多く使っていただく方は、どうしても高くなってしまうので理解していただきたいと思う。

Q:自治連合会でも話し合っているが、狭隘道路の除雪の対応に問題が出てきている、また、堤防の草刈りには、地域としても今後は難しい状況になってくる。行政から地域に丸投げになっていないか、課題として考えてほしい。

A:狭隘道路の除雪や堤防の草刈り等は現在の状況では、かなり無理があると考えている。今後は自治連合会とも話し合うなど、地域の皆さんの負担に係らないよう委託も含め提案をして行きたいと思う。

3 班

【意見】

- ・味真野地区河川上流部の、浚渫工事の要望について。県、市は、河川の 浚渫は、常に下流流域から工事を行うとの回答しかしてこない。上流部 は、2、3日続けて降雨がくと、草・泥・砂利が、川を埋め尽くしてし まう。上流部においても、浚渫をお願いしたい。
- ・北陸新幹線越前たけふ駅前の開発についての要望について。市民が一定 の時間、商業施設の中で楽しく買い物できる、そういう大型商業施設の 誘致を、まず最初にしてほしい。また日野川東部にも、市民が勤めるこ とができる企業誘致も併せて要望する。
- ・SDGsを、市役所はいろいろなところで説明している。市民は良いことは分るが、それでは具体的に何をすれば良いのか、いまいち分からない。市民に分かりやすく具体的に何をしたら良いのかを説明してほしい。
- ・東運動公園に入る、アクセス道路の拡幅の要望について。高速から降りて、東インター線を旧今立に向かって、東運動公園に向かう道路が狭く、東運動場での競技大会などで、選手送迎バスが、田圃の路肩を踏み外す事故が起きている。東運動公園での催事の折、大型観光バスがスムーズに行き交いできるよう道路拡幅をしてほしい。

令和3年12月13日 越前市議会議長 様

委員長 前田修治